

LA INTERNACIONAL.

ORGANO DE LA SOCIAL.

SEMANARIO CONSAGRADO EXCLUSIVAMENTE A LA PROPAGANDA TEORICO-PRACTICA DEL SOCIALISMO PARA LA DEFENSA DE LOS PUEBLOS, REDENCION DE LA CLASE OBRERA Y PROLETARIA, EMANCIPACION DE LA MUJER Y ORGANIZACION AGRICOLA-INDUSTRIAL DE LA REPUBLICA, CUYO LEMA ES:

IGUALDAD, PROGRESO Y SOLIDARIDAD.

Siempre ha sido y será nuestro pendon
La Verdad, la Justicia, y la Razon.

Todo valle sea alzado y bájese todo monte y collado, y lo torcido se enderece y lo áspero se allane.

ISAIS. c. XL. v. 4.

Bienaventurados los que tienen hambre y sed de justicia, por que ellos serán hartos.

EVANGELIO.

PROGRAMA INTERNACIONALISTA.

- 1° República Social Universal. Una é indivisible.
- 2° Solucion del Gobierno en Contrato Social.
- 3° Administracion Municipal autonómica.
- 4° Ley agraria para el apéo y deslinde de terrenos amortizados.
- 5° Liquidacion de intereses urbanos.
- 6° Reemplazamiento del Ejército por falanges industriales.
- 7° Emancipacion rehabilitaria y educacion integral de la muger.
- 8° Neutralizacion de la potencia explotadora del capital sobre el trabajo.
- 9° Nivelacion gradual y equilibrada de la propiedad.
- 10° Abolicion del salario y entre tanto procurar por medio de la huelga la alza de los jornales industriales y agricolas.
- 11° Organizacion del Falansterio Societario y formacion de bancos territoriales para la reglamentacion del trabajo y aseguramiento de la venta de los productos.
- 12° La zona libre abriendo el mercado á todos los países del globo.

EDITORIAL.

¡ESPERAD, Y CONFIAD!

Hay en la humanidad una multitud de seres cuya existencia germina y se desarrolla en medio de la desesperacion y la miseria. Estos seres se llaman los desheredados. Vedlos ahí, cubiertos de harapos y mostrando en sus semblantes las huellas del hambre, de ese don funesto que les ha legado en su ava-

ricia el potentado. El potentado, sí, ese miserable gusano que se arrastra en el fango de la degradacion; el potentado, ese Proteo que para alcanzar sus depravados fines adopta diversas formas hasta humillarse, cual obediente y sumiso esclavo, á los piés del invasor extranjero, desgarrando la bandera de México para que sobre ella, como sobre una alfombra, pasara orgullosamente el vencedor..... Oh vosotros, modernos Iscariotes, que habeis presentado á los hijos del pueblo ante la Europa, diciéndole, como en otro tiempo el discípulo que vendió á su Maestro habia dicho á los príncipes de los sacerdotes: "¿qué me quereis dar, y yo os le entregaré?..... Vosotros recibisteis en precio de vuestra inícuca venta, no treinta piezas de plata, sino carrozas doradas, títulos, condecoraciones, edificios magníficos en propiedad, y la alta honra de besar los piés de vuestros amos y señores. ¡Y en cambio, el pobre pueblo era sacrificado sin piedad en las aras de la tiranía! ¡Vosotros teniais todo en abundancia, y el pueblo se moria de hambre! ¡Vosotros satisfaciais vuestros exesos en escandalosas bacanales en brazos de impúdicas Mesalinas, y el pueblo era asesinado vilmente por orden de vuestros señores!..... ¡Oh, si esa plazuela de Mixcalco pudiese hablar, cómo temblariais vosotros al recordar vuestros crímenes y delitos! ¡Y qué hariais si vuestras inocentes víctimas se levantasen de sus tumbas y os preguntáran: ¡asesinos! ¿qué habeis hecho de nuestras mugeres y de nuestros hijos?..... Vuestra conciencia criminal os acusará en el acto de haber dejado á las unas, morir de hambre en medio de la desesperacion y el abandono; á los otros, desamparados y hundidos en el asqueroso lodazal del robo y de la prostitucion.....

¡Pobre pueblo! tú derramas tu sangre generosa, y los ricos, esos miserables y famélicos chacales, clavan en tí sus afiladas garras para beberla con delicia. Tú

te afanas y acongojas por darles á tus hijos un pedazo de pan con que saciar su hambre, y los ricos te lo arrebatan sin piedad. Tú lloras, y los ricos se rien de tu amargo llanto; solo Dios vé en su misericordia esas lágrimas y las seca con su mano. Tú siembras, y los ricos usurpan tu cosecha.

Despierta ¡oh pueblo! despierta de ese sueño que por tanto tiempo te ha enervado. Recupera tus abatidas fuerzas. Rompe las pesadas cadenas con que tus verdugos te han sugetado. Levanta con orgullo tu frente, y pide á la aristocracia una estrecha cuenta de tus derechos conculcados; á esa aristocracia en cuyas frentes criminales se pueden leer las mismas palabras que leyó el Dante en la puerta del Infierno:

"Per me si va fra la perductta gente." A tí te han echado sobre los hombros, ¡oh pueblo! la carga pesada de la ignorancia que, semejante á la ensangrentada túnica de Deyanira, te abraza y te consume diariamente; de este modo, la aristocracia, representante del fanatismo y del retroceso, cree gozarse en su triunfo impunemente Mas ay de ella! porque Dios te ha dirigido una mirada de compasion, pobre desheredado, y ha querido que comprendas y conozcas tus derechos para que de tí se levante la voz de ¡Libertad! y aparezca un vengador cual otro Mario, que destruya en nuestra patria la carcomida *"noblez de la aristocracia."*

Adelante! heróicos soldados de la Libertad, hijos de ese pueblo que ya se siente reanimado al descubrir ante su vista, un horizonte sin límites; ese pueblo que semejante al náufrago, hace poderosos esfuerzos para asirse de una tabla salvadora que lo conduzca, á través de las enbravecidas olas del Océano, hasta encontrar un puerto de salvacion..... Lucha, oh pueblo! lucha, que ya estás al fin de tu peregrinacion; un esfuerzo mas, y alcanzarás el objeto de tus mas ardientes deseos: la Libertad!

Para alcanzarla, no tomas los dicitrios que en su impotente rabia te dirijan tus enemigos; ya sabes que en su negra ingratitud los fariseos insultaron al Cristo y pidieron su muerte, despues de haberles prometido que conociendo ellos la verdad llegarían á ser libres: «Y conoceréis la verdad, y la verdad os hará libres» (Juan cap. 8º v. 32)..... y despues de haberles ofrecido la vida y estas palabras..... «yo he venido para que tengan vida, y para que la tengan en grande abundancia» Jd. cap. X. 10.)

No temais, no; en tu lucha tal vez encontrarás obstáculos; véncelos, por insuperables que parezcan; dí como Danton en la tribuna de la Convencion: «¿Qué me importa que me llamen bebedor de sangre? Bebamos la sangre de los enemigos de la Humanidad si necesario fuere; luchemos y conquistemos la Libertad!»

Si sufres oh pueblo, es porque el destino así lo quiere, ten paciencia que al fin, se levantará de en medio de tí un vengador.

«Exoriare aliquis nostris ex ossibus nostris?»

Tened fé; porque al que cree todo es posible!

ARMINIUS.

LIGEROS APUNTES SOBRE EL ORIGEN DE

CIERTOS CAPITALES.

A medida que la corrupcion ha ido progresando en México, se han ido levantando de su miserable origen algunos hombres para colocarse en las altas regiones de la sociedad, merced á las riquezas que han adquirido por medio de horrorosos crímenes que solo la inexplicable tolerancia de ciertos gobiernos ha dejado sin el merecido castigo, y la debilidad de estos los ha convertido en protectores de bandidos, bandidos que, habiendo llegado al apogeo de su fortuna, son hoy los tiranos mas despiadados del desgraciado pueblo. A uno de esos potentados es á quien aludo en estas mal escritas líneas.

Cuando emigraban á México aventureros de todos los países al husmo del botin revolucionario como las aves de rapiña al husmo de los cadáveres, un hombre de nacionalidad francesa, á juzgar por su nombre, idioma y tipo, se presenta en una armería establecida en la Capital de la República, en solicitud de trabajo. El dueño del establecimiento animado del espíritu de paisanaje, pues era tambien francés, acepta los servicios de su compatriota, previo exámen de los conocimientos que éste tuviera en el ramo. El aventurero conoce perfectamente el mecanismo y sistema de las armas de fuego; sabe la denominacion de todas las piezas que las forman; está al tanto de las nuevas invenciones; él habla tanto de armas como de carpintería, sabe forjar el hierro y habla de la brújula y de otros instrumentos científicos con gran conocimiento; el patron ve á su protegido lleno de satisfaccion y le pregunta cual es su oficio, el erúdito aventurero sigue dando á conocer sus conocimientos en nautica; ya habla de la ventaja de las pequeñas embarcaciones sobre las que miden mas toneladas, ya improvisa ingeniosa tésis sobre la vela latina, ya describe con animado lenguaje las impetuosas borrascas del Océano y con los ojos inyectados y la actitud hostil que el jaguar toma al aproximarse á su presa, describe el interlocutor á su patron, las terribles escenas del aborjaje y entonces su entusiasmo llega al colmo. ¿Por qué manifestaba el orador tanto ardor en su descripcion? ¿sería el sábio que inspirado habla de la ciencia ó el inteligente intrépido marino que entusiasmado trata de los salvajes placeres de la mar? No era ni lo uno ni lo otro. Aquel extrangero, aquel francés, aquel desconocido era un pirata.

Sigamos ahora los pasos de este ex-bandido del mar que perseguido tenazmente por la justicia de todos los países, ha encontrado asilo en el hospitalario suelo mexicano. Este hombre está llamado á ser un potentado y lo será. El destino tiene sus caprichos y sus quebraduras, sus líneas rectas y sus líneas curvas que son verdaderos abismos sobre ese terreno que creemos debe ser parejo y que nombremos justicia. Estas quebraduras estos abismos tienen su razon de ser, porque en el grandioso dia de nuestra redencion social la civilizacion semejante á

Hércules limpiará al mundo de esos monstruos sociales, los opresores del pueblo y sus destrozados cadáveres caerán en los fosos que creemos abismos.

Pues bien, el héroe de nuestra verídica historia, ingenioso para el mal como todo bandido, propone á su patron grandioso proyecto de pingües resultados. El patron seducido por su ambicion, se asocia al dependiente y ya quedan ocupados ambos en la consecucion de fusiles inservibles, los que como es fácil concebir, obtuvieron con poquísimos costo; les hacen ligeras composturas de pura apariencia y el pirata convertido en caballero de industria, se arrastra ahora vil y artero cual reptil asqueroso á los piés de los hombres del poder, y logra al fin, que el gobierno de Miramon compre aquellas armas buenas á la vista y en realidad inservibles. El ladron de mar sigue robando en tierra. No se contenta con el precio que le ofrecen por su manufactura y pide mas, dando la ventaja de recibir parte en efectivo y parte en créditos contra el erario de la Nacion; documentos que en otras manos fueran papeles sin valor alguno; pero en las de nuestro héroe, fueron inmensa fortuna como se verá despues.

Aquel extranjero miserable emplea el producto de su estafa en la baratísima compra de mas créditos, y la mayor parte de ellos, se los hace pagar amparándose en sus reclamaciones con la bandera consular de su país, que á saber el origen y crímenes de su patrocinado le hubiera colocado en la cabeza el gorro verde, y en los piés la cadena que arrastran los presidiarios de Tolon.

Desde esa época, el bandido se transforma en negociante y práctico en los negocios bersátiles de nuestros gobiernos, camina hasta Veracruz, cuando ocupaba aquel puerto el Presidente Juarez, y aprovechando la expedicion de las leyes de desamortizacion, se adjudica vastos territorios y multitud de fincas de que es hoy poseedor; para alcanzar estos bienes litigiosos, en su mayor parte, hace circular en los tribunales, el dinero que el robo condujo hasta sus arcas. Esta trasfusión de dinero es de mejores resultados que los obtenidos por la ciencia en la trasfusión de la sangre.

Así es como se han formado muchos grandes capitales en nuestro país.

Y el hombre de que venimos tratando es hoy poderoso y en la omnipotencia del mal, sigue haciendo víctimas por medio del agio y el soborno. Solo así ha podido llegar este aventurero que está ya en el último tercio de su vida, y quien tiene toda la apariencia de un venerable anciano á levantar en una de nuestras principales calles suntuoso palacio, cuya costosa fachada está recargada de adornos arquitectónicos, en medio de los cuales, se encuentra colocado el instrumento marino con que se representa generalmente la esperanza, y que aquí solo simboliza el oficio primitivo de ese magnate.

FELIX RIQUELME.

GACETILLA.

PROCLAMA que los socialistas franceses dirijen á los de Alemania.

De un periódico de esta capital tomamos lo siguiente:
Hermanos de Alemania!

Los socialistas revolucionarios franceses desean antes de que abrais vuestro 8º Congreso, aseguraros sus simpatías y su concurso fraternal. Despues del país de Babeuf, de Tourier, de Delescluze y de Varleri; el país de Karl Marx, de Lassalle y de Bluin. ha sido á su vez convertido en el campo de batalla de la revolucion social.

Hoy sois vosotros los que teneis el honor de servir de blanco á las calumnias de todas las reacciones combinadas como hace ocho años, contra nosotros se dirigian las mismas reacciones, persiguiéndonos con sus insultos y con sus balas.

Y lo mismo que en 1871, no habeis vacilado en declarar por boca de Liebknecht y de Bétel, solidarios de la Comuna vendida, hoy nosotros tampoco vacilamos en aceptar y en reclamar la solidaridad mas completa con vuestra democracia socialista, cuya victoria inevitable y próxima será la nuestra.

A propósito de un acto individual que no compromete sino á su autor, que no es de los vuestros. los conservadores de la hora presente y sus ladradores de la prensa asalariada, se han puesto en conivencia para acusar, no solo á vosotros socialistas alemanes, sino tambien á los socialistas de todos los países; de eso que ellos llaman "un atentado" suprimiendo así las fronteras levantadas por su legislacion, entre los proletarios empeñados en la misma lucha por la igualdad económica.

¡Peor para ellos y mejor para nosotros!

Esta responsabilidad así extendida arbitrariamente, por medio de la cual esperan infundirnos miedo y aplastarnos en seguida, lejos de admitirla la reivindicamos altamente.

Esperanza y valor.

Si ahora solo estamos con vosotros en el espíritu, cuando haya llegado el momento de rechazar la fuerza con la fuerza, del mismo modo se encontrará con vosotros nuestro cuerpo.

SIEMPRE LOS RICOS.—El sábado 31 de Agosto, era conducido el cadáver del Sr. Goribar á su última morada. La empresa del ferrocarril urbano del Distrito, de los Sres. Lerdo, Guzman, Cardena y C^a se encargó de trasladar los restos mortuorios hasta el panteon de Guadalupe, á cuyo efecto preparó lujoso carro hecho ad hoc, para que tan bien caminara sobre los rieles de la vía, como fuera de ellos; pero ya sea la mala construccion del vehículo ó cualquiera otra circunstancia, el resultado fué, que este se descarriló, y ya fuera de los rieles no pudo rodar, lo que originó se prolongara la suspension de los viajes anunciados en el itinerario. Desde luego se ve aquí el terrible abuso cometido por la empresa del ferrocarril urbano. Ella ha quebrantado el solemne compromiso con el público y ha infringido el reglamento vigente expedido por el Ministerio de Fomento, ¿Con qué autoridad la empresa interrumpe los viajes que marca un itinerario al cual sujetan su tiempo los pasajeros para la expedicion de sus negocios? ¿Quién indemniza á estos pasajeros los daños y perjuicios que hayan sufrido por la suspension de los viajes? ¿Qué facultad tiene una empresa cualquiera que sea, para infringir un reglamento el cual debe observar estrictamente? ¿Con qué derecho estipula contratos con particulares en perjuicio del público?

Evidentemente que ha sido atroz el abuso de la empresa referida, abuso que debe ser castigado fuertemente por la autoridad respectiva.

Si los deudos del Sr. Goribar pagaron bien la traslación de su cadáver, también el público no solo paga sino que sostiene á la empresa de ese ferrocarril que tan rica está. Quizá solo las recíprocas consideraciones de ricos hayan obligado á aquella á cometer el abuso de que venimos tratando.

Sea de ello lo que fuere, el abuso fué un hecho y lo perjudicial de los ricos hasta despues de muertos, otro, díganlo sinó los acompañantes del entierro Goribar, que la tarde que este tuvo lugar sufrieron todos los contratiempos que puede sufrir un fúnebre cortejo.

MORELOS.— Los habitantes de aquel Estado se quejan de tener por Gobernador actualmente, á un traidor cual es el Sr. Fernando Gomez, quien en la época del llamado Imperio, fué revisor de los bienes nacionalizados y perjudicó á muchos adjudicatarios de las fincas del Clero, según se nos ha informado.

ABUSOS EXECRABLES.—El cobrador de la Plaza de Cuantitlan, que lo es un tal Luis Campos, según se nos ha informado, es verdadero tirano de los pobres comerciantes indígenas que ahí van á placear, pues nos aseguran que no ha muchos dias, golpeó tan inhumanamente á un pobre hombre Tepozotlan, por no haberle podido pagar al instante la alcabala que á poco tiempo sucumbió el infeliz. Igualmente se quejan de que hace pagar no solo lo que venden sino hasta lo que compran, tan luego como forma un tamaño voluminoso pretextando que es objeto de venta.

Deseamos si tales cosas son ciertas, que el C. Jefe Político del Distrito corrija tan torpes abusos que lo desprestigian.

ATZCAPOTZALCO.—Reina tal inseguridad en esa villa, que á las siete de la noche es ya sumamente peligroso que los mismos vecinos de ella, transiten por la plaza de armas de aquella poblacion. A propósito de esa plaza vamos á referir tres hechos justificativos: el primero es que han saqueado la casa del Sr. Ponce, esturpando á una niña; en la dicha plaza han robado tambien al C. Escipion Borja agredidiéndole con una hacha, y quitado á la vez á otro individuo su frazada en que iba envuelto; y finalmente al Lic. Araiza ex-prefecto lo ha herido un tal Estanislao Rocha, no sabemos porque motivo. Además de estos tres atentados recientes, podemos agregar que hace cuatro ó cinco meses forzaron la puerta capitular, robándose 180 pesos que estaban depositados on fondo.

Los desgraciados habitantes de dicha villa suplican al Sr. Becerril encarecidamente, les envíe ahí un destacamento de diez ó doce gendarmes, pues aunque hay en el pueblo una fuerza de los mismos indígenas sin sueldo, están todo el dia encuartelados y de noche durmiendo sin cuidarse para nada de la vigilancia ó resguardo de la poblacion.

SIGUE MEJOR.—El Sr. Pedro Malode la grave herida que le infirieron unos malhechores. Deseamos ardentemente el pronto restablecimiento de este apreciable jóven.

EL GENERAL MACKENZIE.—Este gefe de las tropas americanas de la línea del Bravo fué quien protejió la introduccion del famoso contrabando que tantas pérdidas ha ocasionado al comercio de buena fé. Mientras el citado gefe llamaba la atencion de nuestras tropas con su paso á territorio mexicano, estas desatendieron los puntos por donde se introdujeron clandestinamente las mercancías que, para mayor seguridad, fueron despues custodiadas por fuerzas federales, lo que indica claramente una combinacion entre los guardianes de nuestras fronteras y el general Mackenzie. Con nuestros honrados vecinos los yanques que siempre nos roban y despues nos hacen fabulosas reclamaciones y esas entidades que solo tratan de enriquecerse á toda costa, México camina á su ruina.

"LA MAGDALENA."—Los trabajadores de esta fábrica situada en Tlalpam se declararon en huelga envia-

do una comision para hacer proposiciones al Sr. Arenas dueño de la fábrica, pero dicho Sr. se permitió imponer condiciones entre las cuales estaba el excluir á siete obreros quienes probablemente fueron los que promovieron la huelga. Los dignos comisionados no pasaron por tales condiciones y el Sr. Arenas creyendo quizas que estabamos en los tiempos coloniales pidiendo auxilio á las autoridades locales para reducir á los huelguistas; pero estas, cumpliendo con su deber, permanecieron neutrales y la huelga continúa. Los hacendados del lugar han ofrecido trabajo á los referidos obreros para que puedan subsistir. ¡Bien por tan filantrópicos protectores!

TUZANTLA.—Este pueblo perteneciente al Distrito de Zitacuaro, (Estado de Michoacan) ha desaparecido completamente á consecuencia de una terrible inundacion. Ojalá que los que se hayan salvado de la catástrofe encuentren proteccion en sus hermanos.

APREHENCIONES.—Las autoridades de Anzin y Denain (Francia) han aprehendido á varios huelguistas de aquellas regiones carboníferas porque han evitado á varios de sus compañeros el volver á trabajar mientras tanto los dueños de minas no accedan á las justas condiciones que se les han impuesto. Esto ha exhaltado los ánimos y se teme un conflicto entre las tropas departamentales y los huelguistas.

GARIBALDI.—Este eminente liberal ha ofrecido su auxilio á los socialistas de Alemania y de Austria.

EN HAMBURGO.—Ha habido grandes motines entre los socialistas y los huelguistas.

TELEGRAMA.—Entre los que recibe el "Monitor," publica el siguiente:

"ALEMANIA.—Presentóse al consejo federal la ley contra el socialismo.

Fué aprobada su primera lectura.

Los representantes en Baviera, Sajonia, y Witemburgo, opónense.

Motines en Hamburgo entre los socialistas y huelguistas.

ROBO ESCANDALOSO.—El último sábado de Agosto, fué robado en la calle de D. Juan Manuel el Dr. Agustin Garcia Figueroa quien estuvo á punto de ser asesinado por uno de los bandidos que recibió del asalto algunos golpes.

RESPONSABLE.—F. ZALACOSTA.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.

Este semanario se publicará los Domingos.

Los CC. suscritores recibirán al mes cuatro números con toda regularidad en su propio domicilio, pagando su importe en el acto de recibir el primer número de la suscripcion.

El precio de esta son 2 reales mensuales adelantados en la capital y 3 reales fuera de ella.

A los repartidores se les dará á tres pesos el ciento.

Se expende y reciben suscritores en la imprenta de su publicacion, donde se recibe el cambio y todos los remitidos referentes á la insercion de artículos ó colaboracion.

Imp. de Micaela Hernandez,

Callejon de las Cruces número 7